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Présents  
Président : M. BONNET Jean-François. 
Mme TRONCHE Adeline – MM. BLATT Daniel (GT Appui Arbitrage) – DECHERF Damien (Commission de Discipline) – 
FARGES Claude (Commission des Délégués) – FAURIE Didier (GT Innovation) – LAURENT Pierre (Commission 
Ethique–Fair-play–Valeurs citoyennes) – LEYGE Marc (Commission Gestion des Compétitions) – PENEDO Mickaël 
(Commission d’Arbitrage) – TREMOUILLE Serge (GT Réflexion Discipline). 
 

Assiste 
M. BESSE Franck. 
 

 
1/ RETOUR SUR LES GROUPES DE TRAVAIL 
 
Jean-François BONNET rappelle la genèse du dossier et les différentes actions menées depuis le début de saison. 
 

- 29/10/2024 : Communiqué du District pour informer de la réflexion sur des actions de lutte contre les 
violences et incivilités qui se multiplient depuis le début de saison. 

- 04/11/2024 : Réunion du Comité Consultatif pour proposer des actions à mettre en place. 
- 14/12/2024 : Constitution de 3 groupes de travail (« GT ») qui ont chacun pour but de proposer une ou 

deux action(s) concrète(s). 
- Décembre 2024 à janvier 2025 : Travaux des trois GT. 
- Février 2025 : Présentation des actions aux clubs lors des trois réunions de secteur. 
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Groupe de travail « Innovation » : Référent – Didier FAURIE 
Groupe de travail « Appui Arbitrage » : Référent – Daniel BLATT 
Groupe de travail « Réflexion Discipline » : Référent – Serge TREMOUILLE 
 
 
2/ ACTIONS ENVISAGEES 
 
Chaque groupe rappelle les actions proposées. 
 
Groupe de travail « Innovation » 

- Mise en place d’une « cartographie des clubs » concernant les incivilités et violences. 
 
L’expérimentation sur la fin de saison 2024/2025 pourrait se limiter aux championnats Seniors Départemental 3 et 
Départemental 4. 
La question principale reste de déterminer les méthodes de remontée des informations (FMI, mails officiels…etc.). 
 
Groupe de travail « Appui Arbitrage » 

- Création de fiches « mémo » pour aider les arbitres à faire leurs rapports d’exclusion. 
- Mise en place de caméras GoPro sur les arbitres. 

 
A noter, le District de Football de la Corrèze, par l’intermédiaire de son Président, s’est porté candidat auprès de la 
FFF pour être un département test de ce dispositif de caméra sur les arbitres. 
 
Groupe de travail « Réflexion Discipline 

- Actions à mettre en place lorsqu’une équipe se retrouve aux niveaux orange et rouge de la cartographie. 
 
Une hiérarchie des actions semble nécessaire, par exemple, une visite du club pour échanger avec ses dirigeants 
avant toute convocation au District. 
La mise en place d’un « référent sécurité » est également envisagée. 
 
 
3/ MISE EN PLACE D’UNE COMMISSION DE GESTION DES ACTIONS 
 
Suite aux nombreux échanges, Jean-François BONNET propose de créer une nouvelle commission qui aura la charge 
de la mise en place et du suivi des actions relatives à la lutte contre les violences et les incivilités. 
 
Composition de la commission 
MM. BLATT Daniel (réfèrent) – BONNET Jean-François (Président District) – DECHERF Damien (représentant CD 
Discipline) – FARGES Claude (représentant CD Délégués) – FAURIE Didier (réfèrent) – LAURENT Pierre (représentant 
CD Fair-Play) – LEYGE Marc (représentant CD Compétitions) – PENEDO Mickaël (représentant CDA) - TREMOUILLE 
Serge (référent) – TRONCHE Adeline (secrétaire générale Adjointe). 
 
Cette commission se réunira lundi 24 mars à 18h00 (présentiel ou visio au choix) pour mise en place des actions à 
mener de façon expérimentale jusqu’à fin mai 2025. 
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Les actions retenues pour la saison 2025/2026 seront présentées lors de l’AG de District du 21 juin 2025. 
Un travail de mise à jour des Règlements Généraux sera certainement à effectuer un mois avant l’Assemblée 
Générale (Commission Statuts et Règlements). 
 
La Commission Incivilités sera rattachée directement au Président de District (Organigramme ci-dessous) et le 
salarié réfèrent sera M. BESSE Franck. 
 
 

 
 
 
 
Fin de la réunion à 11h30. 
 
 
L’Agent de Développement     Le Président 
Franck BESSE       Jean-François BONNET 
 


